

ESPAÑA La casa natal de Hernán Cortés ve la luz **P26**

CIENCIA Los Everest ocultos en el centro de la Tierra **P25**

MÉXICO La derecha pide a López Obrador la deportación de un asesor español **P6**

Trump declarará la emergencia nacional para construir el muro

El presidente firmará la legislación con los demócratas, pero usará los fondos para catástrofes naturales para construir la valla fronteriza

AMANDA MARS, **Washington**
El presidente estadounidense, Donald Trump, planea decretar la emergencia nacional para imponer al Congreso, evitar un nuevo cierre de la Administración y lograr construir el muro con México, una de sus promesas estelares de campaña, según afirmó

ayer el líder republicano en el Senado, Mitch McConnell. El anuncio se produjo antes de que la Cámara de Representantes y el Senado votasen el pacto de financiación de la valla para el que se han destinado 1.375 millones de dólares, muy lejos de la partida inicial de 5.700 millones que pedía la Ca-

sa Blanca. La firma de Trump en el acuerdo al que habían llegado demócratas y republicanos parecía poner fin a dos meses de batalla por los recursos para la seguridad fronteriza, pero ahora se abre un nuevo frente. La declaración de emergencia nacional, si se concreta, puede provocar una

nueva guerra en los tribunales sobre su justificación. Trump argue una situación de crisis por el flujo migratorio que no se sostiene con las cifras en la mano. La Constitución de EE UU establece que ningún dinero puede desviarse desde el Tesoro, si no es con una ley del Congreso. **PÁGINA 5**

EE UU y Rusia reviven la Guerra Fría en dos foros sobre Oriente Próximo

La tensión entre ambas potencias vuelve por Irán, Siria e Israel

J. C. SANZ / M. R. SAHUQUILLO
Jerusalén / Sochi

Dos cumbres paralelas convocadas por EE UU y Rusia reavivaron ayer su enfrentamiento en el tablero del programa nuclear de Oriente Próximo. En Varsovia, Washington reunió a más de 60 países para abordar la supuesta amenaza que supone Irán. En Sochi (Rusia), el presidente ruso, Vladimir Putin, intentó imponer el guión de la posguerra en Siria a Teherán y a Turquía. **PÁGINAS 2 Y 3**

Guatemala evalúa una ley de amnistía para delitos de lesa humanidad

JOSÉ ELÍAS, **Ciudad de Guatemala**
El Congreso de Guatemala debate una iniciativa de ley que pretende establecer una amnistía a los implicados en delitos de lesa humanidad cometidos durante la guerra civil (1960-1996). La paz entre el Gobierno y la guerrilla estuvo acompañada por una Ley de Reconciliación Nacional que incluía una amnistía para los delitos políticos, pero no para los responsables de masacres, secuestros o violaciones. En estos años han sido condenados 42 militares y hay más de 4.000 personas sujetas a procesos judiciales. **PÁGINA 10**

Las protestas llevan a la firma a renunciar a su plan de abrir otra sede

Nueva York dice no a Amazon

P. X. DE SANDOVAL, **Los Ángeles**
Amazon renunció ayer a su proyecto de abrir una sede en Nueva York. El gigante del comercio electrónico tomó la decisión tras las críticas por los beneficios fiscales que iba a recibir y las protestas por el temor a una subida del precio de la vivienda. **PÁGINA 37**



Un grupo de venezolanos cruza ayer el puente Simón Bolívar hacia Cúcuta. / EDGARD GARRIDO (REUTERS)

El paso entre Cúcuta y San Antonio del Táchira es un vaivén diario de alimentos

Otro mundo al otro lado de la frontera

M. CASTRO, **San Antonio del Táchira**
El jabón es un buen ejemplo. Cuesta 60 centavos de dólar en la fronteriza localidad colombiana de Cúcuta, pero se vende a 2,5 dólares a 11 kilómetros, en la ciudad venezolana de San Antonio del

Táchira. "Nunca imaginé que viajaría a otro país para hacer mercado", confiesa Yulimar Rivero. El vaivén para comprar se ha convertido en cotidiano desde hace dos años, al recrudecerse la crisis económica en Venezuela. **PÁGINA 8**

La Fiscalía, contra los cargos de Guaidó **P7**

